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☆養護学校に代替の看護師派遣 

  ＮＨＫニュース 鳥取放送局 06月 11日 12時 34分 

http://www3.nhk.or.jp/lnews/tottori/4045425721.html?t=1433993683  

 ＞ 医療的なケアを行う看護師全員が一斉に辞職したため、鳥取養護学校に通う一部の子どもたちが、

登校できなくなっている問題で、１１日から、替わりの看護師が派遣され、医療的ケアが必要な子

どもたちが登校できるようになりました。 

鳥取養護学校には、たんの吸引など医療的なケアが必要な児童・生徒が通っていますが、６人い

た看護師全員が、保護者から非常に厳しい指摘を繰り返し受けたことなどを理由に、一斉に辞職し

たため、先月下旬からおよそ１０人の子どもたちが登校できなくなっています。 

このため、県教育委員会は学校を通常通り運営できるよう対応を急いだ結果、１１日から県立中

央病院などに勤務する看護師を臨時に派遣してもらうことになり、医療的ケアが必要な子どもたち

が登校できるようになりました。 

    県教育委員会によりますと１１日は４人が派遣され、これまで登校できなくなっていた児童・生

徒およそ１０人のうち、１１日は３人が登校したということです。 

しかし、看護師は必要とされる６人にまだ足りないこともあり、登校できていない児童・生徒も

引き続きいるため、県教育委員会ではケアが可能な保護者には、付き添いを依頼するとともに新た

な看護師の募集も続けています。 

  …などと伝えています。 

 

☆医療的ケア 部分再開 県立鳥取養護学校 

  日本海新聞 2015年 6月 11日 

  http://www.nnn.co.jp/news/150611/20150611051.html  

 ＞ 鳥取県立鳥取養護学校（鳥取市江津）で、看護師６人全員が一斉に辞職し、医療的ケアが必要な 

児童・生徒９人が通学できなくなっている問題で、同校は１１日、県立中央病院などから看護師の 

派遣を受けて１日３人体制でケアを再開する。県教委によると、当面は専用ルームでのケアしかで 

きず、９人全員への対応は難しい状況という。 

県教委によると、同病院からはローテーションで２人ずつ、県看護協会と県立白兎養護学校（同 

市伏野）からは１日おきに各１人の看護師が派遣され、専用ルームで医療的ケアを実施する。頻繁 

なケアが必要な子どもには看護師が教室を回って対応しなければならないが、３人体制ではできな 

いという。 

同校に在籍する医療的ケアが必要な児童・生徒は３３人。本来は看護師６～８人の勤務が必要な 

ため、県教委は同校に勤務できる看護師を募集するほか、保護者が付き添って通学している子ども 

については、引き続き協力を依頼する。 

看護師の一時派遣は夏休み前の７月２２日までを予定。県教委特別支援教育課は「２学期までに 

（看護師を）学校で雇用する態勢を整えたい」とし、同校は「１日も早く子どもたちが安心安全に 

登校できるよう努めていきたい」としている。 

…などと伝えています。 
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△△鳥取県立鳥取養護学校の看護師による医療的ケア一部再開について 

   鳥取県教育委員会 （事務局）特別支援教育課 2015年 06月 10日提供 報道資料提供 

http://db.pref.tottori.jp/pressrelease2.nsf/webview/6B8303CBFB6FF32549257E60001720B8?OpenDocument 

  ＞＊内容 

学校での医療的ケアが実施できなくなっておりました鳥取県立鳥取養護学校において、県立

中央病院等から 3 名の看護師の派遣を受け、看護師による医療的ケアを下記のとおり一部再開

することとしました。 

＊期日 平成 27年 6月 11日（木） 

＊内容 

○これまで登校できなかった児童生徒の教育を再開するため、看護師 3名によるケアルーム 

での医療的ケアを実施します。 

○引き続き保護者の協力も得ながら、医療的ケアが必要な子どもたちに対応していきます。 

※看護師のみで全ての児童生徒の医療的ケアを実施するわけではないので、「一部」と表現し 

ています。 

＊派遣元 

県立中央病院、公益社団法人鳥取県看護協会、県立白兎養護学校 

＊取材に関するお願い 

＜取材について＞ 

○取材を希望する場合は、事前に学校に連絡をしてください。 

       鳥取県立鳥取養護学校 0857-26-3601 

     ※取材等が可能な時間：午後 1時以降 

     ※校長のコメント等を希望される場合：午後 2時～4時まで 

＜取材上の注意事項＞ 

○鳥取養護学校は心理面に配慮を要する児童生徒が学習しています。児童生徒の心理的な安 

定及び保護者の心情面に御配慮いただき、児童生徒の学習が通常どおり実施できますよう 

に、以下のことはご遠慮いただきますようお願いします。 

       ・児童生徒及び保護者の登下校時の様子や、児童生徒の学習等の様子の撮影 

       ・校舎内の撮影 

       ・児童生徒及び保護者への取材、聞き取り 

＊報道機関に提供した資料（PDFファイル） 

http://db.pref.tottori.jp/pressrelease2.nsf/5725f7416e09e6da492573cb001f7512/6b8303cbfb6ff32549257e6

0001720b8/$FILE/ikea.pdf   
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☆鳥取）医療ケアを再開 鳥取の養護学校 

  朝日新聞デジタル 鳥取 2015年 6月 12日 

  http://www.asahi.com/articles/ASH6C4J3PH6CPUUB00H.html  

 ＞ 県立鳥取養護学校（鳥取市、児童・生徒７６人）の看護師６人全員が辞職願を出して不在となり、医療 

的ケアの必要な児童・生徒１０人程度が登校できなくなっていた問題で、同校は１１日、隣接する県立中 

央病院などから看護師４人の派遣を受け、医療的ケアを再開した。 

県教委特別支援教育課や同校によると、医療的ケアが必要な児童・生徒は３３人。１２日以降、１日あ 

たり３人の看護師が勤務することになり、１６人の医療的ケアに対応できるようになった。ただ、人数が 

不足しているため、教室を巡回してのケアはできず、ケアルームでのケアだけになる。看護師が対応でき 

ない児童・生徒については引き続き保護者の付き添いを求めるという。 

１１日は３３人中、２５人が登校した。残る８人についても１２日に保護者から看護師への引き継ぎを 

し、３３人全員が登校できるようにするという。 

野坂尚史校長は「６月中には３人を採用し、６人体制に戻したい」と話した。２学期が始まるまでには 

派遣を受けないで対応できる従来の体制に戻すことを目指すという。野坂校長は「急な休みや校外学習に 

対応するためにも８人は必要」とも述べた。 

…などと伝えています。 

 

☆鳥取養護学校３人登校 

  読売新聞 鳥取 2015年 06月 12日 

  http://www.yomiuri.co.jp/local/tottori/news/20150611-OYTNT50066.html  

 ＞ ◇看護師一時派遣 校長、今後の対応説明 

県立鳥取養護学校（鳥取市江津、児童・生徒７６人）の看護師６人が一斉に辞職し、医療的ケアが必要 

な一部の児童・生徒が通学できなくなっている問題で、同校は１１日から看護師の一時派遣を受け、うち 

３人が登校した。同校で記者会見した野坂尚史校長は、「多くの方々にご迷惑をかけて申し訳ない」と謝 

罪し、今後の対応などを説明した。 

野坂校長によると、この日、医療的ケアが必要な３３人のうち、通学できなかった３人を含む２５人が 

登校した。残る８人も１２日には、保護者から看護師に、ケアの引き継ぎ手続きを済ませる見込みという。 

一方、「現在の看護師３人体制で、ケアできるのは１６人。保護者には引き続き、付き添いなどの協力 

をお願いしている。看護師は勤務態勢を考えると、８人は必要だと思う」と話した。 

今後の対応については、▽保護者対応などは原則、校長や教頭ら管理職が行う▽看護師らが学校側と意 

見交換できる場をつくる▽２学期から通常態勢に戻すため、学校雇用の看護師確保に努める――と説明し 

た。 

  …などと伝えています。 
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☆看護師一斉退職の養護学校、派遣で医療ケア再開へ 一部児童生徒 

  産経ニュースＷＥＳＴ 2015.6.11 

  http://www.sankei.com/west/news/150611/wst1506110077-n1.html  

 ＞ 鳥取県立鳥取養護学校（鳥取市）の看護師６人全員が保護者からの批判を理由に一斉辞職し、通学でき  

ない児童と生徒が出ていた問題で、同校は１１日、近隣の県立病院などから看護師４人の臨時派遣を受け 

て医療的ケアを再開し、通学できる見通しになったと明らかにした。１日につき３人体制でケアに当たる。 

全校の児童と生徒７６人中、たんの吸引や経管栄養法、導尿などのケアが必要なのは約３０人。うち約 

２０人は一斉辞職後も保護者の協力を得て登校できていたが、１０人程度が在宅学習やデイサービスで対 

応していた。 

野坂尚史校長は「ケアを受ける児童や生徒らに迷惑と心配をかけ、申し訳ない」と陳謝。本来は８人程 

度の看護師が必要なため、２学期が始まるまでに採用してケアを拡充し、看護師の職場環境改善も図ると 

している。 

…などと伝えています。 

 

△フジテレビ系列 「特ダネ」2015年 6月 12日 8:00～9:50 

・独自取材…鳥取「看護師」全員が辞職騒動養護学校で何起きた？保護者が語る“真相” 

＊同系列 「直撃ＬＩＶＥ グッディ」6月 12日(金) 13:55～15:50 

   ・養護学校で看護師 6人全員辞職…保護者から苦情受け…発端は？ 

  …でも報道されるようです。 

 

☆８人が登校再開、保護者ら喜ぶ 鳥取養護学校 

  日本海新聞 2015年 6月 12日 

  http://www.nnn.co.jp/news/150612/20150612076.html  

 ＞ 護師６人が一斉辞職し、医療的ケアの必要な子どもの一部が 

通学できなくなっている鳥取県立鳥取養護学校（鳥取市江津）は 

１１日、隣接する県立中央病院などからの看護師の派遣を受けて 

ケアを再開した。「学校に通わせられてうれしい。子どもも喜ん 

でいる」と胸をなで下ろす保護者の声も聞かれた一方、県教委と 

学校は、新たな看護師の確保とともに、教員や保護者、看護師を 

含めた連携の在り方の見直しに迫られる。            鳥取県立鳥取養護学校内のケアルーム。 

…などと伝えています。                            医療的ケアの必要な児童・生徒はこの 

部屋でケアを受ける＝１１日、鳥取市江津 

http://www.sankei.com/west/news/150611/wst1506110077-n1.html
http://www.nnn.co.jp/news/150612/20150612076.html

